
 

 

 

 

 学校に定期的に届く『内外教育』という時事通信社発行の教育情報誌の６月３日号の巻頭で『多文化教育の視

点』という武内清先生（敬愛大学客員教授）の言葉を読みました。グローバル化が進む中、新型コロナウイルス

のまん延や他国への侵攻により、自国ファーストの国家主義が強まっている今日、そんな時こそ多文化教育が必

要であるという内容でした。武内先生はこの文章の中で、「他者の立場から同じ事象を見てみる『変換アプロー

チ』が有効」と提案しています。そして、この見方こそが社会的公正を実現する視点であるという言葉に、私は

とても共感しました。日常のなかで様々なメディアに触れると、今日の言いたい放題をとても感じます。そして、

そういう言いたい放題が、真実をねじ曲げてしまうことや、一生懸命生きている様々な立場の人たちを傷つけ苦

悩させていることも感じ、悲しくなることがあります。 

 自分はどうだろうかと考えると偉そうなことは言えませんが、自分の考えをしっかりと持ちつつ、自分と真逆

の考えを持つ人の視点からも物事を見て主張できる人間になりたいし、そんな人間を育成したいと思っています。 

第１回学校保健委員会 
６月１５日に今年度初めての学校保健委員会がリモートで行われました。

感染レベル１の今ならば、体育館に集合して、劇などを交えながらの発表も

できたかと思いますが、保健委員会の準備を始めた頃は、感染状況がどうな

っていくのか読めないことと、リモートでの集会には、本校の子供たちは何

度も参加しており、技能的にも全く問題がないことを理由に、リモート形式

での開催となりました。PTAの金子会長様、渡部副会長様、櫻井会計様と学

校薬剤師の福島先生もお招きし、PTA役員の３名の皆さんと、４年生、５年

生、６年生の教室を配信会場となる音楽室とGoogle meetでつなぎました。 

今回のテーマは、『夏を元気に過ごそう －知ってふせごう熱中症－』で、

①熱中症について ②熱中症の予防について ③熱中症の手当について と

いう内容で、提案がありました。 

発表資料として画面共有された３０枚ほどのスライドを８人の保健委員で

手分けして作成したと聞き、その出来映えの良さに驚きました。昨年まで、

国語や社会科や総合で何度も発表資料を作った経験が生きているなと思いま

した。また、ネットで調べた熱中症情報だけでなく、実際に衣服や帽子の温

度の上がり方の実験記録なども資料に加え、説得力のある提案になっていた

のも、素晴らしかったです。 

保健委員からの発表の後、それぞれの学年の代表児童から、「予防のために

たっぷり睡眠をとる必要があると聞いたので、早く寝るようにしたい」「熱中症の予防について、とても詳しく

知れて良かった」「熱中症の症状について詳しく分かった。水分をこまめにとりたい」という感想を聞くことが

できました。PTA役員の皆様からも、詳しく調べての提案がとてもわかりやすかったと誉めていただきました。

学校薬剤師の福島先生からは、「今日学んだことを必ず家の人にもつたえてほしい。体育のときなど我慢して頑

張りすぎず、少しでも体調が悪いと感じたら先生や近くの大人に伝えてほしい」とご指導がありました。 

今は、熱中症とコロナとどちらも予防対策をしなければならない、暮らしにくい毎日です。今日の学びを自分

の命を守る大切な知識として身に付け、自分の命も周囲の人の命もどちらも守れるよう、状況に合わせて的確に

行動判断できる子供たちを育成したいです。 

秋間小だより 

      【学校教育目標】育てよう！未来に続く「生きる力」～家庭・地域と共に～ 
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第１回登校時パトロールではお世話になりました 
登校時パトロールについては、お世話になりました。また、先日の犯行予告メール騒ぎの日の登下校見守りも

たいへんありがとうございました。たくさんの保護者の方が、一緒に歩いてくださっている姿を拝見し、秋間の

底力を見た気がしました。 

ご報告いただいたことについて、いくつか現時点での対応をお知らせいたします。 

①道路の草木や路面の苔等について 

 通学路の草刈りや整備に関する対応については、学校が担う業務ではなく、学校以外が担うべき業務となっ

ています（平成２９年１２月２６日 「学校における働き方改革に関する緊急対策（文部科学省）」）。しかし、

子供たちの安全面を考えるとなんとかしたい問題です。学校としては、区長さんへの報告と、学校運営協議会

の熟議、学校・保護者・地域の連携で対応していこうと考えています。 

②横断歩道設置の要望について 

 学校から、危険箇所として再度安中市教育委員会に報告いたします。ただ、以前も要望は出していますが、

横断歩道の設置にはいろいろなルールがあるようで、未だに設置には至っていません。 

③下秋間地区からの通学について 

 田島様には毎日ボランティアで付き添っていただいており、心より感謝申し上げます。今、学校としてでき

ることは、スクールガードリーダーやスクールサポーターへの協力要請です。ただそれでは毎日の見守りはで

きませんので、下秋間地区の皆様でも対応についてご検討いただきたいです。PTA 会議や学校運営協議会の

議題にも挙げてみます。 

④登下校時のマスクについて  

学校では、６月１０日に出された文部科学省初等中等教育局健康教育・食育課からの指示、群馬県教育委員

会事務局健康体育課、安中市教育委員会の指示に従い、登下校時や校庭遊びでは熱中症予防のため、「温度湿

度が上がっているこの季節は、知らないうちに熱中症になることがあるので、マスクを外して活動する」よう

（「外してもよい」ではなく「外しなさい」と）、毎日指導しています。全校集会の時、また今週月曜日のオン

ライン朝礼の時にも、校長から指導しました。上原ゆかり養護教諭は、こまめに熱中症計や温湿度計を確認し、

休み時間毎に「外ではマスクをはずし、距離をとり、おしゃべりを控えましょう」と放送を入れています。た

だ、ここへ来て、新型コロナウイルスの感染も報告があり、感染防止と熱中症予防の両立に四苦八苦していま

す。また、２年間のマスク生活が「普通の身支度」になっているのか、どんなに声をかけても外さない子供た

ちがいるのも事実です。先日は PTA 会長様からの啓発通知も配付されました。ご家庭でも熱中症の危険につ

いてよくお話しいただき、朝家を出るときに、マスクは外してポケット

に入れてくるようお声かけください。よろしくお願いいたします。 

 

７／１（金）万引き防止教室（3年） 

  ５（火）学期末事務処理日 下校 14:20複数下校 

  ６（水）集金日・クラブ 

  ７（木）学期末事務処理日 下校 14:20複数下校 

  ８（金）防犯教育ワークショップ（1,2年） 

社会科見学：碓氷製糸（3年） 

学期末事務処理日 下校  14:20複数下校 

  ９（土）県小学生総体（陸上） 

    11（月）通学班会議 

  12（火）情報モラル講習会（5,6年） 

      安中地区いじめ防止フォーラム 

 

７／13（水）クラブ 

  14（木）社会科見学：クリーンセンター（4年） 

  15（金）社会科見学：簗瀬二子塚古墳と学習の森 

      （6年） 

  20（水）1学期終業式 

  21（木）夏季休業（～8／26） 

  28（木）安中市水泳教室記録会 

８／５（金）県水泳教室記録会 

  10（水）学校閉庁（～16(火)） 

  21（日）PTA 環境整備作業  

  29（月）２学期始業式  

７・８月の行事予定 


